

Tres mil casas para profesores dispuso Pinochet

El Presidente Pinochet dispuso que los ministerios de la Vivienda y de Educación lleven en conjunto un programa habitacional destinado a entregar, en lo que resta del presente año, tres mil viviendas a igual número de profesores municipalizados.

La información la entregó el ministro Miguel Ángel Poduje al término del consejo de gabinete realizado hoy y que se prolongó un poco más de dos horas. Poduje señaló que el Primer Mandatario lo instruyó para que en la Región Metropolitana se construyan tres mil viviendas destinadas exclu-

sivamente a los profesores. Esto, observó, independiente de cualquier programa habitacional ordinario.

Dijo Poduje que además de estas tres mil viviendas se iniciará posteriormente la construcción de otras en regiones orientadas también a los maestros.

Villa en Las Rejas

El programa habitacional global dispuesto por el gobernante para lo que resta de este año tiene un costo de 12 mil 500 millones de pesos. De esa suma, unos mil millones de pesos

se orientarán a casas para los maestros. Poduje contó que se construirá un conjunto habitacional específico, "una villa para los profesores" en el sector de Alameda y Las Rejas. Esta villa tendrá unas 800 viviendas. Las 2 mil 200 restantes serán levantadas en distintos barrios y comunas.

Especificó que estas casas se entregarán a los profesores con un subsidio estatal, no retornable, de 60 UF. El valor individual de cada vivienda oscilará entre 220 y 260 UF. El dividendo mensual a pagar, por los profesores, no será superior a una UF

mensual (poco menos de 4 mil pesos).

Poduje añadió que los créditos para las casas de los profesores serán otorgados por el Banco del Estado a una tasa de interés en condiciones bastante blandas por instrucciones presidenciales.

Acotó que también se ha dispuesto entrar en programas especiales para dar viviendas a diversos trabajadores chilenos. Mencionó convenios para dotar de casas a los trabajadores de municipios, de la salud, de la agricultura, de la industria, entre otros rubros.

Zaldívar llamó a facilitar inscripciones electorales

"Creo que el llamado del general Pinochet a inscribirse en los registros electorales es contradictorio". Así consideró el vicepresidente de la Democracia Cristiana Andrés Zaldívar, la exhortación que hizo en Coihueco el Jefe de Estado sobre esa materia.

Zaldívar emitió su juicio al dar a conocer el llamado de la DC a una jornada de inscripciones electorales para los días 3, 4 y 5 de Septiembre, actividad a la que han adherido nueve partidos políticos.

El dirigente reiteró la posición de su colectividad respecto a la necesidad que hayan elecciones libres y competitivas.

Enfatizó la necesidad de tener a los menos seis millones de inscritos y aseguró que con el ritmo actual esto no será posible.

Recordó también lo que han sido procesos parecidos al de Chile, nombrando las acciones de la oposición en países como Corea del Sur, Filipinas y Uruguay.

Precisó que con actos como los que están convocando para Septiembre se rompió con la desidia de la gente en Filipinas y se terminó denunciando el fraude; con la movilización masiva se

modificó el itinerario fijado por el régimen en Corea; mientras que en Uruguay a través de la participación ciudadana se derrotó al gobierno en el plebiscito.

Por su parte el secretario general de la DC Gutenberg Martínez dijo que esta iniciativa marca el inicio de una nueva etapa. "Asumimos un desafío en la fase de compromiso por elecciones libres. Esperamos que en esos días (3-4-5) se den aglomeraciones de ciudadanos en las juntas inscriptoras. Es el inicio de una fase de compromisos distintos".

Zaldivar criticó luego "las pocas facilidades que da el gobierno en el terreno de las inscripciones electorales", mencionando los costos que involucra el trámite y las dificultades en los sectores rurales.

Consultado el dirigente si esa denuncia no se contradice con el llamado formulado por el Presidente Pinochet a inscribirse, precisó: "Creo que el llamado del General Pinochet a inscribirse en los registros es contradictorio, puesto que si quisiera que hubiera registros electorales, sin necesidad de todas las dificultades que se han impuesto, bastaría —en ese

sentido— emplazo al gobierno para demostrarlo que es así— establecer un sistema de registro y padrón electoral automático a través de un sistema computacional, puesto que el Registro Civil chileno contiene todos los elementos necesarios como para establecer ese registro".

Agregó que "desde ya estamos dispuestos a ver con el gobierno una fórmula de solución de ese tipo. Ahora, si el General Pinochet no quiere hacer eso, al menos, para mostrar su voluntad de que quiere que los chilenos se inscriban, que declare la gratuidad del carné, amplíe los horarios para las juntas —como ya se ha legislado al respecto—, establezca un derecho laboral para que trabajadores urbanos y agrícolas puedan inscribirse e instale juntas inscriptoras en los lugares más aislados".

PC en Renca

Se le preguntó también a Zaldívar cómo evitarán ellos las acciones de aquellos sectores de izquierda que están contra las inscripciones y que de hecho ya han actuado en lugares donde partidos han llamado a inscribirse,

Zaldívar y Martínez durante la conferencia de prensa.

como fue el caso de Renca.

Manifestó el vicepresidente de la DC que conocía muy bien esa situación, ya que él estuvo en Renca cuando grupos de militantes del PC realizaron acciones contra las inscripciones que propiciaba el comité de izquierda por las elecciones libres.

"Lo que pasó en Renca creo que es una lección para saber que hay actores políticos que representan esas ideas, que están en contra de la campaña por las inscripciones electorales".

No obstante Zaldivar reconoció la legitimidad de expresarse de quienes piensan de otra forma.

Avanzada: No nos interesa un pacto con RN ni con ningún otro partido

La Comisión Política de Avanzada Nacional, presidida por Carlos Portales, emitió hoy una declaración en la que contestan las apreciaciones del presidente de Renovación Nacional, Ricardo Rivadeneira, respecto a un posible acuerdo entre ambos partidos.

Ante las diferencias señaladas por Rivadeneira en el sentido de que RN es un partido que se estructura más en términos de principios que personas, indican que AN "es mucho más antiguo que RN" y "tiene una doctrina y un estilo muy preciso: el nacionalismo. Como tal, reconoce su más lejana inspiración en Diego Portales y después de muchos nombres ilustres, de Jorge Prat Echaurren".

Todos ellos deben ser nombres familiares para don Ricardo Rivadeneira —agregan— y sus correligionarios, quienes en más de una ocasión

los han enarbolado como señeras banderas de lucha. Por consiguiente, nadie tiene de extraño que don Carlos Cruz Coke suponga que algo de nacionalismo pueda haber en RN. Con todo —precisan— "no nos interesan en absoluto alianzas o pactos con RN ni con ningún otro partido."

Enfatizan que para el año 89 "la bandera de Chile se llama Augusto Pinochet Ugarte. Hasta el último de nuestros militantes está empeñado en ello."

Terminan diciendo que no les interesa polemizar, lo que sólo distrae a algunos grupúsculos de chilenos politizados. Somos diferentes, nuestro lugar está al aire libre, con los hombres que trabajan, las mujeres afanas y las juventudes y artistas que rien, cantan y sueñan con un Chile grande de nuevo, como el que Pinochet está haciendo.

Luengo calificó de "prepotente" a Molina

Su rechazo categórico por lo que calificó como "prepotencia" de Sergio Molina —coordinador del Acuerdo Nacional— expresó hoy el presidente subrogante de la Izquierda Unida, Luis Fernando Luengo.

El dirigente político aclaró que currió ayer a la reunión de celebración de los dos años del Acuerdo "porque estimé del caso ratificar mi adhesión a los principios contenidos en el Acuerdo Nacional, ya que soy uno de los firmantes de ese documento. Esa calidad no depende de la voluntad del coordinador ni de ninguna otra persona".

"Atribuciones que no tiene"

Agregó que "el señor coordinador del Acuerdo Nacional, en cuyo nombramiento yo participé, ha asumido

atribuciones que no tiene, y que nadie le ha otorgado, discriminando sobre a quienes debe invitar a una reunión comemorativa de la suscripción del Acuerdo y convirtiéndose en árbitro de un conflicto partidario que no le corresponde a él resolver".

Sus declaraciones —agregó— no contribuyen para nada a recrear un clima de unidad de la oposición para avanzar con éxito hacia el retorno a la plena democracia. "Por el contrario, sus palabras constituyen una provocación que rechaza categóricamente porque demuestran una prepotencia que haría mejor en utilizar frente a la dictadura o ante las fuerzas que le sirven de base de sustentación. Con actitudes de esta naturaleza se explica que el Acuerdo Nacional nunca haya podido funcionar", concluyó.